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Abstract (en)
The device (1) has a motor (15) arranged outside an intake air flow, and a turbine (18) directly coupled to a shaft of the motor. A channel (24)
surrounds the motor and is in communication with an outer air at a case (2) and with a depression zone inside the turbine. The channel is arranged
to permit air circulation around the motor for ensuring the cooling of the motor. Suction orifices (20, 21) and an intake air deflection unit (26) are
arranged in a manner to direct the inlet air in the case by the orifices towards inlet of the turbine.

Abstract (fr)
Le dispositif de ventilation (1) comprend un caisson (2) contenant une turbine (18) dont la roue est directement accouplée à l'arbre d'un moteur (15)
et ainsi entraînée en rotation, le caisson comportant deux orifices d'aspiration (20, 21) en vis-à-vis par lesquels l'air est aspiré à l'intérieur du caisson
et un orifice d'évacuation (23) par lequel l'air est évacué à l'extérieur du caisson. Le moteur est disposé en dehors du flux d'air aspiré. Un canal
(24) entourant le moteur et en communication d'une part avec l'air extérieur au caisson et d'autre part avec une zone en dépression à l'intérieur de
la turbine, est agencé pour permettre une circulation d'air suffisante autour du moteur afin d'assurer le refroidissement de ce dernier. De plus, un
organe de déflexion (26) de l'air aspiré permet diriger l'air entrant dans le caisson vers le pavillon d'aspiration de la turbine
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